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孙杨归来，请剥掉保护壳

让让大大男男孩孩学学会会长长大大
本报记者 叶嘉利
5月14日发自青岛

热身训练共用泳道

青岛体育中心游泳馆，与比
赛泳池隔着一堵墙的另一边，是
选手们热身活动的训练池。孙杨
练习的泳道边放着浮板、两个手
臂充气圈、两个水瓶、一双拖鞋，
没人有这位世界冠军带的东西
多。孙杨在泳池里来来回回，张亚
东在岸上折返走动盯着爱徒，与
之前媒体报道孙杨专享一条泳道
不同的是，孙杨和其他七八名选
手共用这块水域。

14日上午，孙杨参加400米自
由泳预赛的时间是11点，但是9点
钟不到，孙杨就由张亚东陪着来
到了游泳馆。一身红色的外套，宽
阔的身材比其他选手都大一圈，
在人群中非常有辨识度。两个多
小时的热身过程，孙杨都是在张
亚东的陪同下完成的。虽然孙杨
是和其他选手共用泳道，但只要
孙杨到岸边了，其他选手还是会
自觉让开位置让孙杨靠岸，蹬岸
出发时也会让孙杨先走。

与其他教练一人要指导好几
个队员不同，张亚东只带孙杨一
个人，孙杨去哪他就要走到哪，而
孙杨对张亚东也是言听计从，在
训练中孙杨又一次靠岸接受指
导，张亚东指导完了离开，孙杨却
迟迟站在水里不动，眼看着张亚

东走远了，孙杨连忙喊：“唉！唉！
教练！到底走不走啊？”张亚东无
奈笑了笑又转过身回来，拍了拍
他的肩膀，“走啊，赶紧游。”

状态还未到最佳

因为无证驾驶被拘留，与朱
志根的师徒矛盾，还有绯闻女友
等一系列事件缠身，孙杨这大半
年来遭遇了种种人生中的难题，
这当然也会对他的竞技状态产生
影响。其实早在去年年底，孙杨就
曾经在昆明进行冬训，当时带他
的教练是朱志根。除了训练之外，
孙杨在这大半年里还对自己的伤
病进行了治疗。这次复出，孙杨的
状态到底怎么样呢，这是大家都
特别关心的问题。

12日的男子200米预赛和决
赛，孙杨赢得毫无压力，1分46秒
04夺得冠军，孙杨一直遥遥领先，
没有给别人任何机会。但纵观整
场比赛发挥，孙杨仍有不少问题。
孙杨的出发时间为0 . 79秒，在8
名决赛选手中排在倒数第二位。
最后50米的冲刺孙杨发力的猛劲
也不如过去。而孙杨此前称这次
的目标是游进1分45秒，但是结果
还是有不小差距。

在14日晚的男子400米自由
泳决赛中孙杨全程领先，最终凭
借3分45秒12的成绩获得冠军。
这是孙杨在本次比赛中获得的
第二个冠军。不过这个成绩只
能 排 在 今 年 此 项 目 世 界 第 五

位。朴泰桓在今年曾游出过3分
43秒96的成绩。

不要盲目的特权

孙杨到青岛参赛，是国家队
和浙江体院对他开出“三停”处罚
后解禁复出的首次正式亮相，所
以这次冠军赛，绝大多数媒体都
是冲着孙杨来的，但是组委会的
处理方式却让记者处处碰壁。12
日200米决赛后孙杨只接受了央
视采访，其他媒体采访时，孙杨直
接被人带走。

13日孙杨虽然没有比赛，但
是他仍然来到游泳馆训练，下午
离开的时候，孙杨是从贵宾通道
走出的，而且被记者拍到乘坐专
门的奔驰商务车离开，这与其他
运动员走运动员通道、乘坐大巴
往返形成鲜明反差。

面对媒体公众，在首次亮相
的时机，孙杨应该给出一个答复，
对于自己过去的错误也好，还是
自己目前的状态或者是教练的问
题，但这一切都被阻止了。

不过事情在 1 4 日出现转
折，孙杨在训练池边上，还有预
赛和决赛结束后，对各方媒体
都是有问必答，尤其是晚上决
赛结束后，孙杨足足在场边回
答了十几个问题。或许是因为
媒体的压力，官方这次没有阻
止。放开对孙杨的保护，让他更
自然地面对公众，让人们了解
他，这才是真的对孙杨好。

本报记者 叶嘉利
5月14日发自青岛

孙杨和朱志根到底为什么
分手？官方给出的消息是，“朱志
根身体不适”，这个太容易被戳
破的借口已经在这次的冠军赛
上被戳穿了。就在此前有记者询
问朱志根身体如何时，朱志根表
态：“没事，我身体好着呢。”紧接
着就是在比赛中，朱志根的弟子
汪顺说，“朱导身体还好吧，没有
什么大碍。”

此前有媒体报道，孙杨、张
亚东二人和朱志根形同陌路、已
经互不相认。据记者观察，孙杨
上、下午训练和比赛的时间至少
在场馆要呆上4个小时，在这个

时间里，孙杨紧紧和张亚东绑在
一起，并且二人住在同一所酒
店；而朱志根的手下还有好几名
浙江队员，自己都忙不过来，两
人之间确实没有任何交流。

朱志根身体应该无大碍，而
且他还可以正常带队员，而他和
孙杨到底为什么分手呢？这个问
题所有人都想知道答案。在14日
上午的预赛过后，孙杨走到混合
采访区，这也是他首次接受央视
以外的媒体正式采访。本报记者
把他和朱志根的关系怎样的问
题抛给他，孙杨回答：“我现在专
注于自己的比赛，场外的其他东
西我不会过多关心，但是我知道
他身体一直不好，我一直都在关
心他的身体。”

离开朱志根以后，孙杨跟着
张亚东还能回到巅峰吗？孙杨对
未来还是很有信心，“(和张亚东
的合作)还是蛮好的，一直都在
提高，只是还有一些细节上的问
题还有待磨合。”“运动员、教练
员需要双向配合，我和他(张亚
东)做得更好才有可能提高，不
是说我离开了谁谁谁，我孙杨就
退步了。只要我努力，我一定做
得到。”孙杨说。

孙杨自己还透露他的体重
已经减了20多斤，他的瘦身计
划仍在进行之中。“我准备回去
再减二三公斤，跟奥运会时的
体重差不多。现在已经减了20
多斤，瘦得太快肌肉会下降得
特别快。”孙杨说。

孙杨回应与朱志根关系

““一一直直都都很很关关心心他他””

时隔242天，孙杨这次真的回来了。之前从拘留所释放
时，孙杨放了所有媒体的鸽子，这回他终于站到了全国近百
家媒体的面前，正面接受公众的问题。5月14日上午，全国游
泳冠军赛暨亚运选拔赛，男子400米预赛之后，孙杨再也没
有被人拉走或者遮遮掩掩，回答了除了央视以外媒体的问
题。这对于这位被特权光环重重包围的世界冠军来说，是一
个不小的进步。得了冠军应该表扬，但是犯了错就该承认，
挨打也要站直，躲躲藏藏是行不通的，这是一名公众人物应
有的态度。

▲孙杨和
其他人共用泳
道。

孙杨赛
后成为了媒体
追捧的对象。
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